

PELICULAS

"La Información" y el brujo chino

Nos lo dice *La Información* y hay que creerlo: hay un chino metido a brujo!

Y ya saben mis queridos lectores (si es que los tengo) que el diario de mayor circulación dentro y fuera de Costa Rica todo lo sabe y todo lo dice. Y de esta vez, ha hecho un descubrimiento de padre y muy señor mío. Ha dado con un chino brujo que es nada menos que material para que Ramiro Pérez se deje venir con unas cuantas empalagosas líneas en las que no han de faltar su señora, niñas y el sobretodo rosillo de siempre.

Tiene para rato don Ramiro Pérez! Y mientras, voy a contarles de la visita que hice al chinito en cuestión. Pongan atención.

Después de mucho correr y preguntar dí con el brujo. Entré en su pieza, como Pedro por su casa. Aquí solo la pluma de Borges podría describirnosla a las mil maravillas y como él la vería, con sus menjurjes, huesos, calaveras, brazos de niños, sangre, etc., etc. Yo no ví nada de esto, a fe

mía. Solo ví al pobre chino tirado en una desvencijada tijeleta. Y con él entré en plática.

—¿Es cierto que Ud. es brujo?

—Yo *blujo?* No señor.

—Es que lo dice *La Información*...

—*Mentila, señor*

—Díce que Ud. descubrió un robo.

—Yo, robo? *¿Descubrí el robo?*

—Es que lo dice *La Información*.

Y dice que a Ud. se le consultó y dió con el caco.

—Yo dar con el ca...ca...caco?

Mentila, señor....

—Es que lo dice *La Información*...

Pues señores, el chinito del cuento o no estaba para darme explicaciones del caso descubierto por el rotativo o se hacía el tonto.

Solo sé decir que no descubrí (o soy ciego o inútil para reporter) huesos humanos, ni brazos de niños, ni sangre, ni nada de eso que dicen hay en las madrigueras de los brujos o que inventan—para solaz de sus lectores pacientes,—ciertos periodistas a la moderna.

DELMAR.

Puñado de noticias

Se ha recibido en esta capital noticia de haber muerto luchando en el frente de batalla de Italia el señor don Vicente Berejictis.

Hacemos presente nuestra condolencia a sus hermanos don Gaetano, don Eugenio, don Tomás y don Antonio, residentes en nuestra república, y demás deudos.

El Primer Secretario de la Legación de España en Centro América y actual encargado de Negocios de esa Monarquía Sr. don Ginés Vidal y Saura, visitó el Ministerio de Relaciones Exteriores. La Gaceta de ayer registra el acuerdo oficial por el cual se le reconoce en su carácter diplomático.

La última llegada de correspondencia del exterior ha sido muy cuantosa

en cuanto al número de cartas e impresos.

Proximamente llegará al país el Dr. don Constantino Herdocia, acompañado de su señora. Actualmente se encuentran en El Salvador. La clientela que allí tiene el Dr. es muy numerosa.

Han regresado a sus hogares muchos de los soldados del último reclutamiento. Gracias a Dios! Ya los campos de labores estaban resintiéndose seriamente de la falta de esos trabajadores y los precios de los artículos de primera necesidad estaban llegando a las nubes.

Ya presentaron su dictamen a la Cámara de Diputados los representan-

Chochees de "La Prensa Libre"

«La Prensa Libre» de ayer refiere que en Cartago se efectuará una función religiosa y un almuerzo; citando hasta los que asistirán a él. El colega de la tarde ha cogido bruja, pues todos esos datos se refieren a una fiesta ya verificada, la de María Auxiliadora.

¿Qué le pasará al colega?

En días pasados, antes de verificarse una solemnidad religiosa en La Merced, la dió por realizada indicando hasta el sacerdote que según ese diario había ocupado la cátedra.

Ahora el caso es a la inversa; una fiesta ya pasada, la anuncia como futura.

Está perdiendo los bartolos el colega... ¿Será que chochea ya «La Prensa»?

tes encargados de informar sobre el proyecto del Diputado Gutiérrez Valverde para abolir la Ley de Abastos. El parecer de la mayoría es que la Ley debe mantenerse entre tanto el Ejecutivo envía a la Cámara un proyecto de ley de defensa nacional en el que seguramente se tomará en cuenta la manera de impedir la especulación comercial.

En el Hospital le fué amputado un pie al niño Oscar Alfaro López a consecuencia de la lesión que sufrió en Turrúcares al tratar de subir sobre el carro de un tren de carga en marcha.

En Playa Real murió don Juan B^o Marín, padre de don Enrique Marín, dueño de la Barbería Imperial. Enviamos a su familia nuestra expresión de pesar.

Actualmente reina mucho paludismo en Siquirres. El vecindario se queja de la falta de médico en esa localidad.

Para las Minas de Manganeseo están saliendo muchos trabajadores del interior.

La Gaceta de ayer publica un decreto que tiende a restringir la exportación de azúcar para que a la Fábrica Nacional de Licores no falte materia prima y evitar así que desminuya la renta de licores.

Un periódico panameño registra la noticia de que el ejército americano se está proveyendo de harina chilena.

Las sesiones del Senado han continuado celebrándose con mucha irregularidad por la falta de puntualidad en su asistencia de algunos señores representantes.

El valor de los licores de la Fábrica Nacional ha sido elevado por una nueva tarifa que se registra en La Gaceta de ayer.

El aguardiente, ron blanco, ron colorado, ron negrita, coñac simple, ginebra, anisado y amargo de Angostura, se venderá a razón de \$ 27.50 cada 15 litros.

El alcohol de quemar de 90 grados se venderá a \$ 1.10 el litro; el de 81 grados a 95 céntimos; alcoholes puros de 90 y 95 grados valdrán \$ 4.50 el

¿Quién sois?

—¿Quién sois,—ansiamos nos digáis, Señora, y a qué venís, cual misteriosa enviada!... Sonriente alza la Virgen su mirada y con ternura por sus hijos ora.

¿Quién sois?—dice la Ciencia triunfadora ante poder sin límite humillada....

¿Quién sois!—dice la Fuerza, desarmada por la dulzura y gracia encantadora....

La Virgen calla, más el Orbe insiste y unido en un clamor, con fe la invoca palpitante cual solo un corazón....

Y oye que a Roma la VERDAD asiste cuando la Virgen contestó en la roca: "Yo soy la Inmaculada Concepción".

X. X., Congregante

Paraguera LA JAPONESA

50 varas al sur de El Cometa

Acaba de recibir por el vapor «Europa» géneros de media seda y algodón fino, propios para forrar paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

litro y de 81 grados @ 3.85 el litro

Se ha aplazado la reunión en esta capital de las Juntas de Abastos provinciales para el 3 de Junio entrante.

En el Paseo de Colón se desbocaron los caballos que tiraban del coche N^o 36. El auriga resultó lesionado y el carruaje con bastante avería al estrellarse contra un poste.

Josefa Vindas, persona de edad, sufrió lesión grave en una pierna por haberle caído encima un árbol.

Celebraron sesión antenoche en el Club La Libertad, los representantes de varios centros deportivos de esta capital, para discutir las bases de la liga de jugadores de foot-ball.

Murió en la madrugada de ayer la niña Days Gómez, a quien hicimos referencia en nuestro número último. Los caracteres de su enfermedad presentaron gran analogía con los de la parálisis infantil. Enviamos a su familia nuestro pésame sentido.

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2^a avenida oeste, 75 varas del Parque Central

Cables

LONDRES, 28. Oficial inglés. A las 3 y 30 a. m. de hoy las divisiones británicas que defienden un sector del frente francés por ambas riberas del Aisne en Beryan Bacentre Bermien-court y Graonelle fueron atacados por números formidables. Al mismo tiempo se lanzaron ataques muy formidables contra los franceses inmediatamente por nuestra derecha y las divisiones francesas por la izquierda que ocupan el terreno alto por donde pasa el Chemin des Dames. El ataque contra el sector británico fué apoyado por tanques y acompañado de bombardeo intenso con proyectiles cargados de gas. Por la derecha las nuestras se mantuvieron en las posiciones y están en estrecho contacto con los

Pasa a la 4^a página.

JUEVES DE CORPUS

ADORACION NOCTURNA

A los socios de la ADORACION NOCTURNA de la Sección del Sagrario se avisa por este medio lo que sigue:

1^o—El JUEVES DE CORPUS habrá Adoración Nocturna del jueves al viernes en Catedral, por ser esa festividad una de las dos principales que celebra la Sociedad.

2^o—A esa Adoración pueden concurrir además de los socios otros que quieran hacer la Vigilia, siempre que se ajusten estrictamente al Reglamento de la Sociedad.

3^o—Por haber entrado ya en vigencia el Nuevo Reglamento aprobado por la Autoridad Eclesiástica para unificar las Adoraciones Nocturnas, se advierte que en la distribución de horas se atenderá únicamente al orden de inscripción, sin preferencias para nadie; y no se permitirá a ninguna persona hacer hora de adoración a su antojo; a quien no quisiere acatar esta disposición reglamentaria, se le suplica no concurrir, para no ser amonestado.

4^o—Nadie puede dar órdenes de ninguna especie; esto es privativo del Jefe de Noche y del Director.

5^o—Las sociedades católicas que quieran hacer alguna hora de "Adoración in corpore", deberán avisarlo al Jefe de Noche don Napoleón Alvarado, Sacristán de Catedral, o al Director que suscribe.

6^o—Por disposición reglamentaria, si la concurrencia de adoradores fuere excesiva, se les permitirá retirarse a sus casas una vez hecha su hora de Vigilia.

El Capellán Director,

ROSENDO J. VALENCIANO

El Presidente,

NICANOR VALVERDE

El Secretario,

NAPOLEON COTO

A "La Información"

Dice este diario en su edición de ayer, al copiar la lista de los Senadores y Diputados que votaron en *contra* y en *pro* de la declaratoria de guerra a Alemania, lo que sigue:

"LA ACCION SOCIAL" un periódico que se publica en esta ciudad y que es órgano del elemento conservador recalcitrante...

Bien se advierte que la intención de esa apostilla, es, sencillamente perversa de parte de "La Información", que desde un tiempo viene ejerciendo con todo desdoro el oficio humillante del «esbirraje» por la prensa.

Por eso nos parece oportuno advertirle a La Información: que "La Acción Social" no es órgano de ningún elemento conservador recalcitrante. Es sencillamente un diario católico, órgano de los intereses católicos sociales de Costa Rica, nación formada en su inmensa mayoría por Costarricenses Católicos.

Ahora bien: si "La Información" pretende establecer honda diferencia entre su carácter periodístico y el nuestro, al hacer esa advertencia, porque "La Acción Social" está dirigida y redactada por costarricenses y no por extranjeros panameños y de otras regiones...

O bien, porque "La Acción Social" no explota al país demandando enormes subvenciones y acaparando trabajos tipográficos que se pagan requete-bien sin admitir licitaciones ni competencias molestas...

O bien, porque "La Acción Social" no se ha constituido en garito de usuras, cambiando tercerillas al 35% y giros al 15% encontrando el modo de no quedarse con esos papeles sin valor, sino hacerlos efectivos poco después...

O bien, porque "La Acción Social" no ha venido haciendo trabajo solapado por la intervención yankee para hundir a Costa Rica... al par de llamarle se «órgano de mayor circulación dentro y fuera del país»...

O bien, porque «La Acción Social» no registra en sus anales bailes de cuerda o cambios de criterio al son de un puñado de monedas...

O bien, porque «La Acción Social» es periódico honrado y decente y no es órgano de difamaciones y calumnias contra los débiles y de servilismo con los grandes.

O bien, porque "La Acción Social" no es cloaca de injurias para desfogar vapores de odio que se exhalan cuando los caldea el oro extranjero...

Si, POR NO SER TODO ESTO, "La Información" nos señala como distintos y opuestos a ella, llamando a "La Acción Social" órgano del elemento conservador recalcitrante, entonces, sí, le damos la razón: pero entienda que así somos y así seremos, si aquellos son los motivos que le inspiraron su apostilla—porque somos costarricenses, queremos ser honrados siempre y no hacemos de la prensa comercio en grande para llenar las arcas con oro, aunque esté cubierto del lodo de las charcas humanas.

GANGA! GANGA! GANGA! ¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrecemos en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

Los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo el ridículo precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más nos de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecadoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

Nupcial

(Para mis estimados amigos Manuel y Carlota en el día de su boda).

Hoy uniránse con el vínculo sagrado del matrimonio cristiano esos buenos amigos nuestros.

El es un esforzado trabajador y honrado sin tacha; ella una joven virtuosa e hija amante del trabajo.

Son nuestros más fervientes deseos que hoy al recibir la bendición nupcial desciendan las bendiciones del Ser Supremo sobre el hogar que han de formar.

Un viejo amigo

Cuando Vd. visite a un médico de las 10 veces, o le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrenlo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Efectivas y agradables.

A Jesús Sacramentado

Oh misterio admirable!
Oh prodigio estupendo!
Que así en la Hostia, o en la Cruz muriendo,
Te muestras tan amable.

Oh pan sacramentado,
Manjar del alma pura!
Que a tu banquete llamas con ternura
Al hombre desciudado!

Oh mesa siempre puesta
Para el pobre y hambriento,
Que sirves de regalo y alimento
Al alma bien dispuesta!

Buen Dios! Jesús amable!
El enemigo avanza.....
Da fuerza, presta auxilio sin tardanza:
Sé la Hostia saludable.

GRACILIANO CHAVERRI M.

¡Jesús Hostia Santa!

Canto en prosa rimada

(Al Excelentísimo Delegado Apostólico Monseñor Juan Marengo)

Es la Hostia Santa, Jesús Verbo Humanado, —que en accidentes de pan tiene ocultado—su excelso poderío; y cual memoria—de su gestión en la vida transitoria,—con su Pasión, por tan sabia Providencia,—en suave manjar nos da su misma Esencia.

Por eso tierno, velando su Grandeza—en esa Hostia, del cristiano la pobreza—enriquece, con tesoros del Sagrario,—que es de Amor Divino, nuestro relicario.

¿Quién acierta a comprender ese Misterio?—No que sustancia del pan, al santo imperio—de Jesús, abandone presto el accidente:—porque Dios manda y el pan es obediente. . . .

Es misterio profundo, en que la humildad—de Dios, nos oculta su Divinidad—en velos de candelal, pobre apariencia,—sin mengua de su Gloria. ¡Santa Creencia—que nos propone a Dios del Cielo, oculto,—cercano a nuestro amor, fe y almo culto.

Allí, Jesús, humillado en apariencia—es el Dios-Hombre, por cuya Omnipotencia—viven los Cielos y cuantos orbes giran—por el espacio, y nuestra mente admiran—acatando tan puntuales a las leyes—que Jesús les dicta: sobre magnos reyes—puesto su Trono que siendo firme, eterno,—no podrán socavar odios del Infierno.

Allí, Jesús, que sufre, mas, en apariencia—en soledad la cruel indiferencia,—vive rodeado de Corte Soberana—de espíritus excelsos, que lo aclama—Rey Inmortal, Invisible, Eterno Santo,—de los Cielos y del Hombre, dulce encanto.

Del Hombre, sí, pero humilde y fervoroso—de lo divino preocupado, ansioso—que elevado y noble por la vida pura,—ejercita sus virtudes con dulzura,—y busca en la Hostia secreto santo agosto—del vivir cristiano siendo honrado y justo: y también de aquél que siendo delincuente,—odia su miseria y con humilde frente,—obtiene de su alma purificación,—con hondos gemidos de su corazón.

Para el justo humilde, para el pecador—que borra sus pecados con su amor,—es Jesús Eucaristía luz y prenda—de vida eterna, en la humana senda.

¡Lejos, orgullosos! Que ante Dios son feos—los "virtuosos arrogantes" fariseos,—lo mismo que del hombre negras maldades,—que resisten, de Jesús, a las bondades.

Vuelan a Jesús, las aves inocentes—que tiernos niños son, bellos, sonrientes:—y acuden a El las almas pecadoras—purificadas en aguas salvadoras,—a recibir de Jesús, virtud divina:—pues, El, su vida, sus actos ilumina—y da los terrores de su corazón,—a cuantos comulgan de su rico don.

R. V. R.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

Alajuela al día

Y la ley de abastos?

Ya en esta ciudad ni siquiera se oyen comentarios sobre ella.

Los precios dominantes el domingo en el mercado fueron verdaderamente escandalosos: el maíz, que había sido fijado en 80 céntimos, se vendió a peso diez; el dulce, artículo que siempre ha estado abundante, se fijó a un colón tamuga; precio a que se realizó ayer, dos colones tamuga. Poquita diferencial el arroz, que estaba a 035 libra, llegó hasta cincuenta céntimos. Y a qué seguir numerando uno a uno los demás artículos, si como dice el refrán: por la víspera se saca el día?

Las reformas del mercado

Se han continuado sin ninguna

interrupción estos importantes trabajos.

Numerosos operarios han encontrado allí qué hacer, y el municipio, sin hacer fuertes desembolsos, los va adelantando más cada día.

Teatro Municipal

La función de hoy jueves, será dedicada a la "Gota de Leche", institución benéfica que como todos las de su clase, ha tenido que pasar por los trances más delicados, debido a la falta casi absoluta de recursos.

Se exhibirán tres últimos e importantes episodios de "La Hija del Circo".

El sábado y domingo próximos trabajarán los renombrados artistas "Mutzumoto"; que con tanto éxito han laborado durante los últimos días en los diferentes teatros de la capital y de las demás provincias.

Si Vd. está interesado escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

CORRESPONSAL

AVISOS ECC

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

SE alquilan dos cuartos en casa contra templeo lientes, 100 varas al Norte sin alimentos.

SE VENDE una propiedad de se me 'desapareció' en casa contra templeo lientes, 100 varas al Norte de Emilio Herrera, frente a la casa de la familia de Emilio Herrera, frente a la casa de la familia de Emilio Herrera, frente a la casa de la familia de Emilio Herrera.

SE vende o se cambia una casa de construcción situada en la calle Paseo 6 de la Sabana. Entendese lante R.

PERRO PERDIDO. de se me 'desapareció' hay un cachorro Bulldog, bayo, careto, chingo y or buena gratificación a quien establecimiento Pulperia mes h.

AGRICULTOR práctico de terrenos al socio para diversos cultivos este diario.

SE vende por \$ 45.00 niño con poco uso. IR

LIBROS. En la oficina den los siguientes a Historia General de la Li Junemann, 4a. edición.

La Fotografía (Manual el Dr. Juan Muffone.

Tratado elemental de G. H. Niewenglowsky.

Manual Práctico y Re por José María de Jauregu

MOTOR marca Otto (5 baja con gasolina a ballos. Véndese barato. 11 San José.

EMILIA ARGUEDA cargo de cualquier tra y con prontitud; para com órdenes para su casa en la

ESPERANZA CESPE sarle a Vd. mucho di surcidos y compone toda principalmente fina. Ater casa en la Tienda Azul.

UNA CASA situada Mata Redonda, nuev btores y muy higiénica, ve al contado,—Zacarías Zañ

ORNAMENTOS para camos en todos' las IGLESIAS. CLARA DA tedral. Apartado de Corri

Paraguera LA La mejor en su ramo : se forran toda clase de pi Se garantiza todo en esta casa :-: No olvi 50 varas al Sur de El, C He recibido telas proy y sombrillas. Se compr

Vermicida El mejor remedio brices, de un efecto fensivo para la salu No contiene sustan

De venta en toda

La Ge acaba de recib densada fresca

MARCA

ECONOMICOS

es 25 céntimos por cada o fracción de extra inserción. No acepta los cuatro inserciones.

con servicio interior, baños, fríos y calentador de agua, con o

edad que mide un año, dos, buenas casas de café. Está situada, 400 varas al Oeste, en la carnecería de La Pompee.

una finca rústica, en contra-temblores, 300 varas antes de Benjamín Escena.

El domingo en la tarde la puerta de mi casa 8 meses de edad, jas recordadas. Daré me lo, entrégue en mi el Carmen M. Bre

alemán, busca dueño de San José como informes oficina de

colones un coche para informes aquí.

de este diario se vende a 2,50 el ejemplar.— para por Guillermo

para aficionados) por

otografía práctica por

estuario de Fotografía

pecial Eléctrico) Trae petróleo crudo. 10 cafetera Dr. Figueres

costurera fina, se hace aajo que desean pulido de todos recibe tienda Anul.

DES puede economizar, se hace cargo de clase de ropa interior, derá órdenes para su

n San Francisco de cómodo, contra temido muy barata, pero ga.

l Culto Divino fabricados MARIJA J. UN. Lado Sur de Ca 370.

JAPONESA

Se componen y rraugas y sombrillas. Trabajo hecho y Ud. La Japonesa, metra, la Mercedes. Mas para paraguas armazones viejos ANUEL REGO

Vegetal

contra las lombrices seguro e inocuidad de los niños. As venenosas. s las boticas

Yisha

r leche con-

NIDO

Reminiscencias griegas GENEALOGIAS

La familia Serrano Blanco es una de las primeras que se radicaron en Grecia. Originaria de San José, vino a buscar terrenos para la agricultura por los años de 1820. Su principal representante en la localidad fué don Francisco Serrano; quien tenía su casa en donde vive hoy don Ramón Sánchez. Dueño del terreno que ocupa hoy el centro de la ciudad hasta el A-gualote, donó la manzana que ocupa hoy la Iglesia Parroquial y el Parque. Poseía cien manzanas de tierra y con el fin de que se poblara vendía solares a cinco pesos y encontraba que los vendía caros pues le había costado a 10 pesos manzana. Casado con doña Soledad Umaña, hermana carnal del Presbo. Umaña, tuvieron varios hijos que son los abuelos de la generación actual de Serrano. Cristiano práctico se distinguió por su espíritu altamente religioso dejando ambos consortes un recuerdo imperecedero de virtudes cristianas y de caridad de subidos quilates. Desempeñó el cargo de Mayordomo de la Iglesia hasta su muerte ocurrida en el año 1857, a causa de la terrible peste del cólera que diezmo esta población. Su compañera doña Soledad, dechado de virtudes domésticas le sobrevivió hasta el año 1878, en que una apoplejía, la arrebató de la compañía de sus hijos que la querían con especial afecto.

Sus hijos fueron don Reyes, don Luis, don Nieves, doña Francisca, don Estanislao y don Miguel, en Grecia. Y en Guadalupe Juana, Josefa, M^a de los Angeles y Basilia.

1^a Hijo.

(1). Don Reyes casado con Doña Maria Anchia, originaria de San José e hija de don Baltasar Anchia y de doña Bernabé Castro. Se acreditó como valiente en la Campaña Nacional del 56 y peleó con el grado de subteniente en el San Juan. En unión del general don Máximo Blanco tomó el famoso castillo de San Carlos y accionó en la sorpresa de los vapores.

Sus hijas:

1). La señorita Guadalupe, que vivió 73 años empleando la mayor parte de ellos en las obras de caridad. Mujer inteligente, sabía mantener un buen espíritu de fé entre las gentes de su pueblo. Por su carácter y virtud fué estimada de todos; y propios y extraños la llamaban cariñosamente la *Hermana Guadalupe*.

2). Doña Josefa, casada en primeras nupcias con don Francisco Zamora, que murió para el cólera cuando contaba apenas dos años de casado. Tu-vieron una hija llamada Cristina, que se casó con don Anastasio Alvarado y son padres de Angélica, Ernesto, M^a Luisa, Miguel y Alfonso. Después doña Josefa se casó en segundas nupcias con don Ramón Maroto y de este matrimonio son: María, Esteban y Leonidas. Don Ramón murió trágicamente por un rayo. Sus otros hijos fueron: Emilio, Efraim, Elena y Teresa.

a). Doña María es la esposa de don Juanito Vega. Sus hijos: Adalina, María Antonieta, esposa de don Otto Kopper, sus hijos son: Lilly, Arnoldo, Otto Eduardo, Emma y Olga. Juan Gonzalo casado con doña Anita Aguiar, sus hijos son: Luis, Betty y Adrián. Rigoberto, casado con doña María Oliva, Marta y Alfonso. Doña Claudia, casada con don Miguel Badi-lac con su hijo Jorge. Arturo, Raúl, Ernesto, Alberto, y Enrique.

b). Don Esteban casado con doña Julia Quirós, sus hijos son: Marco Tulio, Consuelo, Carlos y Luz.

c). Doña Leonidas, casada con don José Jiménez, sus hijos son Lia, casada con don Fernando Padilla, Jorge, casado con doña Caridad Mora, Laffite, casado con doña Lita Bustamante, Berta, Carlos y José.

3). Hija de don Reyes Serrano D^a Beatriz, esposa de don Silvestre Barrantes, fueron padres de Eloisa, Jesucita, Lola y Angélica. Eloisa fué casada con don José Madrigal; Jesucita con don Jaime Zeledón y Lola que se casó la primera vez con don Daniel Suárez y la segunda con don Rafael Hidalgo. Angelina se casó con don Régulo Vargas.

4). Otra hija de don Reyes fué D^a Petronila Serrano casada con don Cupertino Zeledón; y son sus hijos: Jaime, Imelda, y Basilia; Jaime fué casado con Jesucita Barrantes con sus hijos Otilda, Beatriz, Augusto, Humberto, Zoraida y Juan.

5). Doña Manuela Serrano también hija de don Reyes, esposa de don José María Barquero que fué mucho tiempo Juez de Paz y Alcalde de la Villa. Fué entusiasta propagandista de la causa católica y Monseñor Thiel para premiar su dedicación por el catecismo le extendió un diploma en que lo nombraba maestro de catecismo del barrio, cuyo diploma guarda su familia con especial cariño y reverencia. Dios bendijo este matrimonio dándoles quince hijos entre los cuales Samuel es el mayor, casado con María Masís; son sus hijos Pacífica, casada con don Juan Bolaños, Rodolfo casado con Celina Sánchez, Angel, casado con María Matamoros, María, Amelia, y María Rosa, solteros Rosendo, Luzmilda Rogelia, casada con Mauro González; sus hijos son Eliseo, Edilio, Alejandro, Belarmino, Gonzalo, Deifilia, Celia, Elida, Egidio y Alex.

Irene, casada con Manuel Alvarez, sus hijos Gustavo y Octavio. Francisca, casada con Manuel Quesada, sus hijos, Angel, Gilberto, Auristela, María Luisa, Arnoldo, Baudilio, Juan Florentino y Romelia.

Andrea, casada con don Domingo González; sus hijos Wenceslao, Egérico, Clara, Luz, Alicia, Armando, Claudio y Homero.

Francisco, soltero. Eloy, casado con doña Oliva Rojas, sus hijos Lucila, Liulin, José María y Evelia.

Valentina y Eli, solteros.

6). Doña Concepción, hija de don Reyes Serrano, casada con don Ramón Rojas, fueron sus hijos Jesús M^a y Eisa. Jesús fué casado en primeras nupcias con Pacífica Rodriguez, son sus hijos Paula Rosa, Francisca, Amalia, Isolina, Enriqueta, Joel, Ramón y Teresina. Después se casó con una señora Espinoza.

María, casada con Juan Chavez, sus hijos son Rufina, Mercedes, Manuel, Matilde y Adelia. Rufina es casada con Porfirio Rojas, Mercedes, casada con Fidel Rodriguez y Adelia casada con Joaquín Alfaro.

7). Doña Lola Serrano, hija de don Reyes, casada con don Concepción Mondragón, sus hijos: Tobias, Ester, esposa de Salomón Valverde, Mariana, casada con don Rafael Brath. Noé, Adán, Judit, Delia y Fausto.

8). Don Pantaleón Serrano, hijo de don Reyes, casado con doña Clotilde Alfaro. Sus hijos: María, Angela, Rosario, Marina, Alberto, Bernardo y Benedicto.

(Continuará)

COMUNICADO

Refutando una calumnia

En un artículo publicado el 8 del corriente en *El Cronista* de Tegucigalpa, Dn Mario Cruz Santos nos incluye entre los que a su juicio son coautores de la muerte nunca bastante lamentada de Dn. Rogelio Fernández Güell.

Sólo por ignorancia completa de los hechos y sus antecedentes puede haber lanzado contra nosotros el señor Cruz Santos acusación tan grave, porque no es posible suponer que de propósito deliberado formulara una

calumnia atroz, en perjuicio de personas que nunca lo han ofendido. Toda aclaración a este respecto está por demás en Costa Rica, pero no así fuera del país, y por este motivo rogamos a *El Cronista* de Tegucigalpa y demás periódicos de Centro América que reproduzcan estas líneas.

San José, 27 de mayo de 1918.

CLETO GONZÁLEZ VÍQUEZ
R. FERNÁNDEZ GUARDIA

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

OCASION
Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) se venden a MITAD DE PRECIO Aprovechad la oportunidad

La Gran Fábrica de Calzado
— D E —
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

Librería Española
Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves
de MARIA v. DE LINES
ACABAMOS DE RECIBIR:
Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadriculados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumaz Spencer y Falcon — Plumaz de Fuente Waterman, clase barata—Pizarrines de leche, clase fina.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia debe dirigirse a
María v. de Lines - Librería Española - San José

Mes de María en la Soledad
El viernes 31 del corriente terminarán solemnemente los ejercicios de este mes que se han estado haciendo en la Iglesia de la Soledad.
Habrá rosario solemne y predicará el señor Canónigo Dr. don Otón Castro. No dudamos que todos los fieles y devotos de la Madre del Amor Hermoso contribuirán con su asistencia a darle mayor realce a este acto de fervor y religiosidad.
MEDITACIONES
Al margen de "Motivos de Proteo"
Hemos recibido el opusculito que con ese título ha editado la Sociedad

Nacional de Estudiantes.
Su autor el joven Napoleón Pacheco, revela desde las primeras páginas su espíritu pensador imbuido en estudios superiores.
No faltan en la obrita pensamientos hermosos y conceptos bien desarrollados, en los que campea cierta gracia de estilo.
Agradecemos su envío.
Doctor Rafael Cruz
Cirujano-Dentista
75 varar al oeste de La Povedora

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Acaba de recibir un espléndido surtido de petates y pantuflas de los más variados estilos japoneses

SAKE

delicioso licor popular japonés y Salsa Oriental para la mesa

PUROS FILIPINOS variado surtido de la mejor marca de Manila

A LAS FAMILIAS: Ya llegó la Leche Condensada MARCA NIDO

VINO PARA CONSAGRAR NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 330

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Cústica—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

CABLES

Viene de la pag. 1

franceses. Por la izquierda los nuestros fueron empujados para atrás hasta la segunda línea a posiciones previamente preparadas. La encarnizada lucha continúa aún; sobre el Lys recios ataques lanzados esta mañana en el frente Lochre Steermzele fueron rechazados por los franceses de encarnizada lucha en que el enemigo sufrió grandes pérdidas.

VIENA, 28.—Of. austriaco. Ayer los italianos atacaron las posiciones por el sur del pase Tonale. Pequeñas secciones de la línea fueron empujadas para atrás pero frustraron mayores ataques.

PARIS, 28.—Of. francés. Se ha librado una batalla de extrema violencia desde la región de Vixailen hasta las orillas de Brimont; al fin de la jornada el enemigo había alcanzado la región de Pontarcy. Los francobritánicos retiráronse metódicamente de perfecto acuerdo haciendo al enemigo pagar caro por su éxito fútil.

BERLIN, 28.—Of. alemán. En irrupción por el sureste de Meteren tomamos prisioneros ingleses; el cañoneo no se renovó hasta la tarde. La artillería enemiga fué particularmente activa en la región de Kenmel, el Lys, septentrional y entre Arras y Albert y por el oeste del Avre.

MOSCOU, 28.—Dos divisiones de tropa alemana rehusaron acatar la orden de marchar a Francia; llegó el príncipe Leopoldo de Baviera para investigar. Muchos de los amotinados fueron ahorcados y otros muchos sentenciados a trabajos forzados y perpetuos.

PARIS 28.—La batalla continuó todo el día con mayor violencia en un frente de más de 40 kilómetros desde la región de Sauxaillon hasta las arri-

bales de Brimont. Las masas del enemigo avanzaron sin fijarse en sus bajas hasta el valle del Aisne alcanzando ciertos elementos al fin del día la región de Pentarcy. Los anglo-franceses cooperando magníficamente se retiraron metódicamente en perfecto acuerdo haciendo pagar al enemigo muy caro por su primer éxito que es siempre inevitable, pero la manera con que se disputaba cada palmo de terreno constituye toda seguridad de que la resistencia resultará eficaz.

LONDRES 28.—Oficial aereo inglés. Efectuáronse operaciones contra Mariakerk y Zeebrugge. Se obtuvo que bombas cayeran cerca de las esclusas del canal; la noche del miércoles arrojáronse tres toneladas de bombas. Todos nuestros aviones regresaron ilesos; en las aguas domésticas efectuáronse numerosísimos vuelos de las patrullas aéreas y otros contra los submarinos; se localizaron muchas minas; también efectuáronse reconocimientos de larga distancia sobre el mar del Norte. El 20 de mayo los aviones aliados llevaron a cabo un ataque contra Cattaro. Las bombas cayeron sobre el cuartel de los tripulantes de los submarinos donde declaróse un incendio.

LONDRES, 28.—Oficial aereo británico. Debido a las bajas actitud hubo pocos vuelos el domingo hasta por la tarde. Arrojamus cuatro toneladas de bombas sobre objetivos enemigos en la vecindad de Armentieres y Fucourt. Derribamos seis aparatos enemigos. No falta ninguno de los nuestros; el lunes arrojamos 25 proyectiles grandes sobre la estación de Bendorff se vieron explosiones en los cambios. Los exploradores aéreos enemigos atacaron con torpeza a nuestros aviones, bajando uno ingobernable. El resto regresó.

TIP. DE SAN JOSE

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres. que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus